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КОМОЕКСНЫМ ПЛАНАМ-ПАРТНЙНЫЙ КОНТРОЛЬ! 
А. И. Кирсанов, первый секретарь Калининского РК КПСС 

в обстановке политического и 
трудового подъема труженики Ка
лининского района претворяют в 
жизнь решения XXVI съезда 
КПСС. Горячий отклик в их серд
цах вызвали итоги ноябрьского 
(1981 г.) Пленума Ц К КПСС, реше
ния 6'й сессии Верховного Со
вета СССР, утвердившей государ
ственные планы на XI пятилетку 
н на 1982 год. 

- О г р о м н ы й внлад в разработку 
этнх важнейших политических д о 
кументов внес Генеральный се
кретарь ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Совета 
СССР товарищ Л е о н и д Ильич 
Брежнев. Каликинцы, как и все 
Советские л ю д и , выражают с е р 
д е ч н у ю признательность и бла
годарность выдающемуся поли
тическому и государственному 
деятелю современности за тита
ническую работу по реализации 
внутренней и внешней политики 
КПСС и Советского государства, 

На многочисленных собраниях 
и митингах трудящиеся района с 
г л у б о к о й заинтересованностью 
рбсудипи итоги Пленума, наме
тили к о н к р е т н ы е м е р ы по прет
в о р е н и ю их в ж и з н ь . 

В плане экономического н со
циального развития нашего рай
она на 1981—1985 годы, который 
фыл одобрен пленумом районно
го комитета КПСС и утвержден 
Сессией Совета народных депута
тов, предусмотрено дальнейшее 
развитие промышленных пред
приятий и организаций, увеличе

ние производства высококачест
венной продукции. Выпуск про
мышленной продукции в районе 
за пятилетие должен возрасти на 
34,4 процента. Производство элек
троэнергии увеличится в 1,2 ра
за, теплоэнергии — • 1,3 раза. 
Причем, это не простой количе
ственный рост производства, а 
рост, сопровождающийся освое
нием серийного производства ка
чественно новых изделий. 

Так, в Оптико-механическом 
объединении им. В. И, Ленина 
практически в два раза больше 
будет произведено товаров ка< 
р о д н о г о потребления, в том чи
сле к и н о - и фотоаппаратуры, по 
сравнению с X пятилеткой. К о л 
лектив объединения «Ленинград
ский Металлический завод» д о л 
ж е н значительно увеличить п р о 
изводство паровых турбин м о щ н о 
стью 500 и 800 тысяч киловатт 
газоперекачивающих агрегатов, 
освоить серийное производство 
атомных миллионников. В Стан
костроительном объединении им. 
Я. М. Свердлова намечено уве
личение в 1,4 раза выпуска стан
ков с числовым п р о г р а м м н ы м у п 
равлением и вдвое — станков 
типа «обрабатывающий центр». 

Главное направление развития 
ленинградской промышленности 
в зтой пятилетке — р е к о н 
струкция и техническое перево
о р у ж е н и е предприятий, дальней
шая нх специализация на п р о и з 
водстве изделий в ы с о к о г о тех

н и ч е с к о г о уровня и качества, 
обеспечение эффективности ис
пользования производственных 
мощностей и о п е р е ж а ю щ и х т е м 
пов повышения производительно
сти труда по сравнению с р о с 
том объема производства. В свя
зи с этим О б к о м партии поста
вил задачу — обеспечить в XI 
пятилетке весь прирост объема 
выпуска п р о д у к ц и и , исследований 
и разработок на действующих 
мощностях при уменьшении чис
ленности работающих на 2—3 
процента. 

Выполнение заданий пятилетки 
полностью зависит от т о г о , на
сколько наши хозяйственные ру
ководители, партийные организа
ции сумеют претворить в ж и з н ь 
стоящие перед ними основные 
практические задачи, в которых 
еще весомее раскрывается требо
вание партии, изложенное в ре
чи Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР товари
ща Л . И. Брежнева: кНадо лучше 
работать, лучше составлять пла
ны и лучше выполнять их. Луч
ше организовывать производст
во и лучше производить. Словом, 
работать эффективнее». Такой 
п о д х о д к делу важно обеспечить 
на к а ж д о м рабочем месте, п р о и з 
водственном участке, в к а ж д о м 
трудовом коллективе. По такому 
подходу к делу у нас есть на к о 
го равняться. По-прежнему ста
бильно работает коллектив О п 
тико-механического объединения 

им. В. И. Ленина. Здесь устойчи
во достигаются высокие темпы 
роста п р о д у к ц и и , последователь
но увеличивается фондоотдача, 
меньше нормативных с р о к о в о к у 
паемость капитальных вложений, 
почти весь прирост п р о д у к ц и и из 
года в г о д достигается за счет 
повышения производительности 
труда. В X пятилетке оптики уве
личили объем производства поч
ти в два раза и планируют на 
1981-:—1985 годы рост п р о д у к ц и и 
на 80 процентов. 

Заметно улучшают свою рабо
ту коллективы и ряда других 
предприятий. Однако, оценивая 
комплексные планы ряда пред
приятий, н у ж н о ~ п р я м о сказать; 
они еще не в полной м е р е соот
ветствуют и м е ю щ и м с я в о з м о ж 
ностям и лежащей на нас высо
кой ответственности за обеспече
ние ведущих отраслей народно
го хозяйства новейшей техникой 
д о л ж н о г о качества и в необходи
мых масштабах. 

Это проявляется в том, что 
борьба за качественные показа
тели, за достижение максималь
ного обьема продукции меньшим 
числом работающих пока не вез
де ведется с должной активно
стью. Достаточно сказать, что в 
намеченном росте объемов про
изводства доля прироста за счет 
повышения производительности 
труда составляет всего 81 про
цент. 

{Окончание на 2-й стр.) 

Навстречу XIX съезду ВЛКСМ 

г о т о в и м с я к СЛЕТУ 

' ' Советом отличников совместно 
с секцией социологических ис
следований методического сове
та института проводятся исследо
вания по совершенствозанию уче
бно-воспитательного процесса. 
Изучались причины и мотивы от
сева студентов, причины, затруд
н я ю щ и е обучение в институте. В 
частности, выяснилось, что, на
п р и м е р , беседы по профессио
нальной ориентации не достига
ю т главной цели — желания аби
туриентов поступить именно в 
наш институт. У многих студен-

ь<9я» и . 

тов возникают трудности с обу
чением из-за отсутствия навыков 
самостоятельной работы, неуме
ния распределять свое время. К о 
му, как не совету отличников, по
мочь в преодолении этих труд
ностей! Именно этой цели долж
ны служить встречи с именными 
стипендИс1тами, отличниками уче
бы. Эти встречи д о л ж н ы стать 
традицией на к а ж д о м факульте
те, 

М . МОКРАВЦОВ, 
ленинский стипендиат 

Интересные студенческие рабо

ты были представлены на Неделю 

науки кафедрами ГТФ. На секци

онных заседаниях было заслушано 

около 150 докладов, в подготов

ке и разработке тем которых 

участвовали совместно с научны

ми руководителями 195 студен-

тов< 

НА СНИМКЕ: выступает Вяче

слав Алышев (гр. 514/2|, 

Ударник коммунистического труда, лучший специалист по 
ремонту и обслуживанию ЭВМ типа «Наири», инженер 
В. Н. Артемьев. 

Фото В. Ефимовя. 

^1@1Е?Ш 
"За мир и дружбу 
между народами 

За активное участие в раз
витии и укреплении д р у ж е с т 
венных и культурных связей 
м е ж д у народами Советского 
Союза и зарубежных стран 
п р е з и д и у м Союза советских 
обществ д р у ж б ы и культурной 
связи с з а р у б е ж н ы м и страна
ми наградил Ленинградский 
политехнический институт По
четным д и п л о м о м . 

Научно-
техническая 
конференция 

28—29 января 1982 г. сос
тоится научно-техническая 
конференция по итогам НИР 
1985 г. «Ученые Л П И — ус
к о р е н и ю научно-технического 
прогресса*. Ее п р о г р а м м а 
предусматривает проведе
ние пленарного заседаний 28 
января с 10 д о 13 часов (а 
актовом зале главного зда
ния), межфакультетских сек
ционных заседаний — 28 ян
варя с 14 д о 18 часов (а. 232 
и 237 главного здания) и 
секционных заседаний — 29 
января с 10 д о 18 часов. 

На пленарном заседании бу
дут заслушаны доклады рек
тора института заслуженного 
деятеля науки и техники 
РСФСР, профессора К. П. 
Селезнева о б основных на
правлениях научных нссле
дований института в XI пя
тилетке, п р о р е м ю р а по учеб
ной работе профессора В. Р. 
О к о р о к о в а «Проблемы повы
шения э к о н о м и и трудовых, 
материальных и энергетичес
ких ресурсов» и заслуженного 
деятеля науки и техиики 
РСФСР, профессора К. Н. 
Богоявленского «Новые тех
нологические процессы в м а 
шиностроении при изготовле
нии деталей и заготовок*. 

С д о к л а д о м «Проблемы фи
зики и технологии полупро
водниковых гетероструктур вы
ступит лауреат Л е н и н с к о й и 
Государственной премий, ака
д е м и к А Н СССР Ж. И. Алфе
ров и докладом «Инженерные 
проблемы управляемого тер
м о я д е р н о г о синтеза* член 
к о р р е с п о н д е н т АН СССР 

В. А. Глухих, д и р е к т о р 
Н И И Э Ф А им. Д . В. Ефремо
ва. 

Решено также обсудить со
стояние научных исследова
ний по двум целевым п р о 
граммам «Создание и разви
тие автоматизированных си
стем научных исследований и 
систем автоматизированного 
проектирования и «Атомная 
энергетика*. 

одобрен 
В мастерской архитектора 

О. И. Башинского состоялась 
встреча авторов проекта 2-й 
очереди памятника политехни
кам, п о г и б ш и м в годы Вели
кой Отечественной войны, с 
представителями ректората и 
совета ветеранов войны ин
ститута. К этой встрече был 
подготовлен макет памятника 
и необходимые чертежи, В ре
зультате детального о б с у ж д е -
ня проект о д о б р е н , Авторам 
рекомендовано его предста
вить для обсуждения и ут
верждения художественному 
совету при Ленгорисполко'ле. 

В. М А Н Ч И Н С К И Й 
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КОМПЛЕКСНЫМ ПЛАНАМ-ПАРТИИНЫЙ КОНТРОЛЬ! 
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.| 

Ряд наших руководителей еще 
не пересмотрел своего отноше
ння к ресурсам страны, особен
н о л ю д с к и м , п о - п р е ж н е м у пола
гая, что о н и неисчерпаемы, недо
статочное внимание уделяют вне
д р е н и ю на предприятиях бригад
ных ф о р м организации и стиму
лирования труда. В некоторых 
коллективах намечено к концу 
пятилетки охватить прогрессив
н ы м и методами организации тру
да только 25—40 процентов ра
бочих, в то время как по райо
ну этот показатель составляет 70 
процентов. 

Н е о б х о д и м о значительно • уси
лить партийный нонтроль за п р о 
ведением политики технического 
п е р е в о о р у ж е н и я . Как показало 
рассмотрение на б ю р о райкома 
КПСС вопроса о п р о е к т е р а й о н 
н о г о плана научно-технического 
прогресса на XI пятилетку, на 
р я д е предприятий разделы к о м п 
лексных планов по развитию на
учи и техники проработаны сла
бо, насыщены м е л к и м и р а з р о з 
ненными м е р о п р и я т и я м и , резуль
тат которых — сомнительное ус
ловное аь'свобождение численно
сти промышленно-производствен-
н о г о персонала. Пока только 20 
процентов предприятий намеча
ют реальный вывод из п р о и з в о д 
ства работников по сравнению с 
у р о в н е м , достигнутым в 1980 г о -

ДУ-

Мало еще у нас применяется 
передовой опыт по с о к р а щ е н и ю 
с р о к о в освоения проектных м о щ 
ностей. Более того, допускаются 
факты безответственного отноше
ния к использованию введенных 
мощностей, В этой пя

тилетке планируется ввести в 
эксплуатацию 6635 единиц основ
н о г о технологического о б о р у д о 
вания, и только 42 процента из 
них предусмотрено для замены 
устаревш-эго. Как следствие в це
л о м по району в XI пятилетке на
мечается снижение фондоотдачи. 

Д р у г о й аспект повышения эф
фективности производства — 
уяучшение качества п р о д у к ц и и — 
т а к ж е вызывает озабоченность у 
р а й о н н о г о комитета КПСС. Напри
м е р , в объединениях «Ленинград
ский Металлический завод», 
Л С П О и м . Я, М. Свердлова, «Элек-
тронерамика» предусматривается 
в 1982 году снижение удельного 
веса п р о д у к ц и и высшего качест
ва по сравнению с уровнем, д о 
стигнутым на конец X пятилет
ни. Такая тенденция характерна 
и для ряда других предприятий 
района. Все это привело к тому, 
что район выходит на конец пя
тилетки по удельному весу п р о 
д у к ц и и высшей категории каче
ства на 25,5 процента при плане 
28,6 процента. «(Партийные о р г а 
низации, советские и хозяйствен
ные руководители обязаны в 
к о р н е изменить свое отношение 
к вопросам качества, — отмечал 
на пленуме О б к о м а КПСС член 
П о л и т б ю р о Ц К КПСС, первый се
нретарь Л е н и н г р а д с к о г о о б к о м а 
партии Г. В. Романов, — идет пи 
речь о станках или тракторах, 
швейной или обувной п р о д у к 
ции с ленинградсной м а р к о й , на
д о взять за правило: она долж
на быть отличного качества и 
к о н к у р е н т о с п о с о б н о й » . 

В о з р о с ш и е масштабы н а р о д н о 
г о хозяйства все более выдвига
ют на первый план т а к у ю сторо
ну повышения эффективности 
производства, как рациональное 
использование материальных р е 
сурсов, и в п е р в у ю очередь сни
ж е н и е материалемкрости изделий 
и э к о н о м и и ресурсов. Среди 
калининцев нашел п о д д е р ж к у п о 
чин коллектива объединения 
«Электросила»^ п р и н я в ш е г о о б я 

зательство обеспечить в т е к у щ е й 
пятилетке весь п р и р о с т выпуска 
п р о д у к ц и и без увеличения расхо
да проката черных и цветных м е 
таллов. В целом по району пла
нируется обеспечить третью часть 
прироста объемов производства 
без увеличения потребления п р о 
ката черных металлов. Значитель
но более н и з к и е намечаются и 
темпы роста потребления всех 
основных видов р е с у р с о в . Коллек
тив объединения «Красный вы
б о р ж е ц » , развивая и с о в е р ш е н 
ствуя свой почин «Главное — к о 
нечный народнохозяйственный р е 
зультат», п о д д е р ж а л также ини
циативу трудящихся объединения 
«Электросила» и за девять м е с я 
цев п р о ш л о г о года изготовил 
53,8 тонны новых экономичных 
профилей, что позволило полу
чить значительный э к о н о м и ч е с к и й 
эффект в н а р о д н о м хозяйстве. 

По инициативе коммунистов 
коллективом объединения «Ленин
г р а д с к и й Металлический завод» 
приняты обязательства снизить за 
пятилетие на 15 процентов удель
ную металлоемкость серийных га
зовых турбин и изготовить быст
р о х о д н у ю паровую турбину м о щ 
ностью один миллион киловатт 
со с н и ж е н и е м на 25 процентов 
металлоемкости по сравнению с 
тихоходными турбинами такой ж е 
м о щ н о с т и . 

С к а ж д ы м г о д о м в районе рас
тет объем заготовок, получае
мых прогрессивными методами 
ф о р м о о б р а з о в а н и я , применение 
точных профилей и новых эф
фективных материалов. Вместе с 
тем следует признать, что мате
риалоемкость многих видов п р о 
дукции п о - п р е ж н е м у необосно
ванно велика, еще допускаются 

'существенные потери топлива, 
электроэнергии, м н о г и е тонны м е 
талла уходят в с т р у ж к у . 

Коммунистам предприятий и 
организаций района следует п р и 
нять к о н к р е т н ы е м е р ы п о устра
нению подобных фактов, давать 
принципиальную оценку всем 
случаям бесхозяйственности и 
безответственности, активнее 

привлекать к этому обществен
ность, с т р о ж е контролировать 
работу соответствующих служб. 

О д н и м из важнейших участков 
пятилетки Л е о н и д Ильич Бреж
нев в своей речи на Пленуме ЦК 
КПСС назвал капитальное строи
тельство. Строительная п р о г р а м 
ма района в т е к у щ е м пятилетии 
очень напряженная, В п р о м ы ш 
ленности предстоит освоить п о ч 
ти в 1,5 раза больше капиталь
ных вложений, чем в X пятилетке. 

За последнее время у нас в 
строительстве накоплен о п р е д е 
ленный положительный опыт, о 
чем красноречиво свидетельст
вуют результаты X пятилетки. От
работана система связей м е ж д у 
заказчиками и п о д р я д ч и к а м и , в 
том числе и ф о р м ы совместного 
партийного влияния на п о л о ж е 
ние дел. Это, безусловно, с п о 
собствовало тому, что в районе 
за 11 месяцев выполнены плано
вые задания по объему капи
тальных вложений, строительно-
м о н т а ж н ы м работам, по вводу 
ж и л о й площади. 

О д н а к о ход с о о р у ж е н и я ряда 
объектов и п р е ж д е всего к о н е ч 
ные результаты работы строите
лей — ввод в эксплуатацию объ
ектов, качественно выполненных 
заданий — свидетельствуют о це
л о м ряде просчетов и недостат
ков. 

Главные причины этого з а к л ю 
чаются в слабой и н ж е н е р н о й 
п о д г о т о в к е объектов, отсутствии 
четкой организации труда и м а 
териально-технического обеспече
ния, нечетком планировании, б е з 
учета в о з м о ж н о с т е й научно-техни
ческого п р о г р е с с * и п е р е д о в о г о 

опыта и, как следствие, в н и з к о й 
производительности труда. Все 
е щ е высок удельный вес ручных 
операций, недостаточна о б е с п е 
ченность средствами малой м е 
ханизации. Плохо подчас ис
пользуется и м е ю щ а я с я техника, 
допускается ф о р м а л и з м в п р и 
менении б р и г а д н о г о подряда. 

Строительным о р г а н и з а ц и я м 
района для повышения эффек
тивности своей работы н е о б х о д и 
м о полнее использовать э к о н о 
мические стимулы, заложенные в 
новой системе плакирования и 
финансирования, шире внедрять 
оправдавшую себя ф о р м у хозяй
ственного расчета — б р и г а д н ы й 
п о д р я д — и решительнее пере
ходить на с л е д у ю щ у ю ступень 
организации труда — к сквозно
му б р и г а д н о м у п о д р я д у . 

Партия наметила в XI пятилет
ке к о м п л е к с м е р по дальней
шему у л у ч ш е н и ю удовлетворе
ния запросов советских л ю д е й в 
продуктах сельского хозяйства и 
в промышленных товарах народ
ного потребления. 

На пленуме Областного к о м и 
тета КПСС было еще раз п о д 
черкнуто, что о д н и м из важней
ших направлений решения п р о д о 
вольственной п р о г р а м м ы являет
ся увеличение производства сель
скохозяйственной п р о д у к ц и и в 
подсобных хозяйствах п р е д п р и я 
тий. 

Большую помощь в решении 
этих вопорсов у нас в районе 
оказывает опыт работы п о д с о б 
ного хозяйства и оздоровительно
го комплекса Л О М О им. В, И. 
Ленина. Работа по развитию п о д 
собных хозяйств активно п р о в о 
дится в объединении «Ленинград
ский Металлический завод». Дает 
п р о д у к ц и ю подсобное хозяйство 
объединения «Красный выбор
жец». Но ряд предприятий и о р 
ганизаций района допускают в 
данной работе непозволитель
ную медлительность. Это отно
сится к Л С П О им. Я. М. Сверд
лова, механическому заводу и др. 

Н е к о т о р ы м партийным и хозяй
ственным руководителям необ
ходимо пересмотреть и свое от
ношение к производству това
ров н а р о д н о г о потребления. М ы 
обязаны более ответственно п о д 
ходить к р е ш е н и ю важнейшей 
задачи — обеспечить растущие 
д о х о д ы населения достаточным 
количеством высококачественных 
предметов массового спроса. Вы
пуск товаров культурно-бытового 
назначения и хозяйственного о б и 
хода в районе за пятилетие на
мечается увеличить на 187 п р о 
центов, т, е. почти в два раза. 
Но н е к о т о р ы е предприятия наме
чают р у б е ж и роста объемов п р о 
изводства товаров народного п о 
требления недостаточными. По
этому всем партийным и хозяй
ственным руководителям п р о м ы ш 
ленных предприятий необхо
д и м о еще раз внимательно проа
нализировать как напряженность, 
так и реальность разработанных 
на пятилетку планов производст
ва товаров для народа. 

На основе дальнейшего п о в ы 
шения эффективности и качест
ва работы в XI пятилетке плани
руется реализация целого к о м п 
лекса социальных м е р о п р и я т и й , 
направленнных на создание бла
гоприятных условий для в ы с о к о 
производительного труда, улуч
шение жилищных и бытовых ус
ловий, повышение о б щ е о б р а з о 
вательного и к у л ь т у р н о г о у р о в 
ня, у к р е п л е н и е з д о р о в ь я и с о 
вершенствование обслуживания 
населения, 

В нынешней пятилетке намеча
ется построить более 317 тыс. 
кв. м полезной ж и л о й площади с 
улучшенной планировкой квартир. 

Важное место в п р о г р а м м е с о 
циальных преобразований района 
займут м е р ы по развитию и улуч
ш е н и ю системы здравоохранения. 
П р е д у с м о т р е н ввод в действие 
трех больниц, четырех амбула-
торно-поликлинических у ч р е ж д е 
ний. 

Пятилетний план п р е д у с м а т р и 

вает рост р о з н и ч н о г о товаро

оборота на 21,3 процента, объема 

реализации бытовых услуг насе

лению на 28,5 процента. Увели

чится реализация товаров насе

лению м е т о д о м самообслужива

ния, по предварительным зака

зам, п р о д о л ж и т с я внедрение 

прогрессивных ф о р м коммуналь

но-бытового обслуживания насе

ления. 

Торговая площадь новых ма

газинов превысит на 25,6 п р о 

цента т о р г о в у ю площадь, введен

н у ю в X пятилетке. В эксплуата

цию будет введено 3 п р е д п р и я 

тия общественного питания, 10 

промтоварных и продовольствен

ных магазинов, 7 предприятий 

с л у ж б ы быта. Увеличится емкость 

телефонных станций района на 

36 тысяч н о м е р о в . П р о д о л ж и т с я 

дальнейшая р е к о н с т р у к ц и я Сверд

ловской н а б е р е ж н о й и с т р о и 

тельство парка в пойме М у р и н 

с к о г о ручья. 

Пятилетка — забота к а ж д о г о . 

Это у ж е давно и прочно стало 

н о р м о й нашей ж и з н и . О к о л о 10 

тысяч рабочих и более 800 бригад 

успешно завершили производст

венные задания 1981 года к 64-й 

г о д о в щ и н е Великой О к т я б р ь с к о й 

социалистической р е в о л ю ц и и . 

Соревнование за д о с р о ч н о е 
выполнение годовых н о р м и за
даний продолжается. О н о слива
ется в единый м о щ н ы й поток с 
соревнованием трудящихся в 
честь 60-летия образования СССР. 
Добиться того, чтобы к а ж д а я 
трудовая неделя стала новой, б о 
лее в ы с о к о й ступенькой в р о с т е 
производитепьности труда, эф
фективности, качества работы, — 
т а к у ю задачу поставили п е р е д с о 
бой инициаторы соревнования. 
В нашем районе ими являются 
трудящиеся объединения « А р с е 
нал» им. М. В. Ф р у н з е , с т р о и 
тельного треста № 32 Главзап
етроя, инженерно-технические ра
ботники В с е с о ю з н о г о научно-ис
следовательского института г и д 
ротехники им. Б. Е. Веденеева. 
Участие в этом патриотическом 
д в и ж е н и и самых широких масс 
трудящихся, принятие ими к о н к 
ретных обязательств, четкая о р 
ганизация социалистического с о 
ревнования обеспечат д о с р о ч н о е 
выполнение коллективами п р е д 
приятий государственных планов, 
п о м о г у т р а б о ч и м завершить за
дание двух с половиной лет .к 
60-летию со дня образования 
СССР. 

Сейчас завершился этап ф о р 
мирования плана и социалистиче
ских обязательств 1982 года. 
Оценка нашей работы в 1982 г о 
ду будет производиться п о р е 
зультатам двух лет. На эти две 
года пятилетки промышленности 
района планируется темп росте 
объемов производства 109,6 п р о - ' 
цента и производительности труг 
да — 108,9 процента. Чтобы вый
ти на данные р у б е ж и , м ы д о л ж - , 
>4Ь) ликвидировать д о п у щ е н н о е в 
м и н у в ш е м году отставание. П р и 
этом р о с т объемов производства 
эа счет роста производительно
сти труда д о л ж е н быть не иили» 

92 процентов, а пока он состав* 
ляет лишь 67 процентов. З т о 
очень ответственная и трудная 
задача, но м ы обязаны выпол
нить ее в соответствии с наме* 
ченными планами. 

Безусловно, успешная реали* 

зация заданий двух первых лет 

пятилетки во м н о г о м зависит о т 

результатов работы м и н у в ш е г о 

года. 

Большинство трудовых коллек* 
тивов района успешно справились 
со своими плановыми заданиями 
и социалистическими обязатель-
ствами и заложили тем с а м ы м 
х о р о ш и й фундамент для вьшол-
нения заданий 1982 года. 

Вместе с тем план 11 месяцев 
1981 года по о с н о в н ы м тех ни к о * 
э к о н о м и ч е с к и м показателям рай* 
о н о м не был выполнен. Выпуск 
валовой п р о д у к ц и и составляя 
98,7 процента, реализация товар
ной п р о д у к ц и и — 99,5 п р о ц е н т а . 

Это явилось в основном р е * 
зультатом неудовлетворительной 
работы производственного о б ъ е 
динения «Ленинградский Метал
лический завод». Д о п у с к а ю т с р ы 
вы плановых заданий и н е к о т о 
рые д р у г и е промышленные, транс
портные и строительные о р г а н и 
зации, предприятия коммуналь
но-бытового обслуживания и т о р 
говли. 

Мы надеемся, что партийные 
комитеты и б ю р о предприятий и 
организаций, используя большой, 
разносторонний опыт, накоплен
ный в районе и г о р о д е , усилят 
свое влияние на все сферы хо
зяйственной деятельности, р е ш и 
тельно и целеустремленно будут 
проводить в ж и з н ь принятые на 
н о я б р ь с к о м Пленуме ЦК К П С С 
решения. На это надо нацелить 
все средства идейно-политиче-

. с к о г о воздействия, лекторов, п р о 
пагандистов, политинформаторов 
и агитаторов, м н о г о т и р а ж н ы е г а 
зеты и местное радиовещание. 
в с ю н а г л я д н у ю агитацию. 

Материалы Пленума ЦК К П С С 

д о л ж н ы г л у б о к о изучаться в с и с 

теме политического п р о с в е щ е н и я 

и э к о н о м и ч е с к о г о о б р а з о в а н и я 

трудящихся. Слово бойцов и д е о 

логического фронта д о л ж н о слу* 

жить о б щ е м у делу, поднимать 

людей на новые с в е р ш е н и я , г 

Успешно*} р е ш е н и е задач пяти* 

летки в б о л ь ш о й степени зависит 

от уровня работы первичных пар

тийных о р г а н и з а ц и й , ответствен* 

ности к а ж д о й партийной ячейки 

за высокие результаты в э к о н о 

м и к е и к о м м у н и с т и ч е с к о м воС* 

питании людей. Большую роль В 

совершенствовании стиля работы 

и развитии активности к о м м у н и * 

стов играет организация к о н т р о * 

ля за исполнением партийны)!: 

постановлений. В Отчетном дои»' 

ладе ХХу1 съезду КПСС п о д ч е р 

кнуто, что принятые решения 

д о л ж н ы , выпочняться, ибо реше» 

ния партии — это ее коллектив» 

ная воля, к о н ц е н т р и р о в а н н ы й 

опыт "масс. 

В этом году п р о и з о й д у т круп» 

ные политически* события. Со€« 

тоятся в ы б о р ы ' ' * местные Сояе» 

ты народных депутатов, п р о й д у т 

съезды п р о ф с о ю з о в и к о м с о м о » 

ла, будет отмечаться М - л * т н « 

о б р а з о в я н и я СССР. Все эти с о б н » 

тия, безусловно, дадут нойы1|^ 

и м о ^ л к с подъему политической и 

т в о р ч е с к о й активности трудя» 

«|МХС>. 

О . 
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Активное участие в ароведеннн 
Недели наукн приняла комсомоль-
•ская организация ЛПИ. 

Правда, при подготовке не 
обошлось без трудЕЮстей, Так, 
советы СНО все.ч факультетов, 

.«жоюсчотря иа постановление бюро 
«омитета ВЛКСМ, обязывающее 
разработать планы проведения 
мероприятий Недели, науки еше 
в мае, приступили к этому лишь 
в октябре. Л физнко-металлурги-
*1еский (председатель СНО 
Ю. Кусей) и ФЛУ (председатель 
Ю, Сурне), несмотря иа пеодио-
кратиые иапомииаиня, вообше ие 
представили планы в совет СНО 
института. 

Трудно переоцсиить роль иа-
глядноЛ агитации при подготовке 
любого мероприятия. На многих 
факультета.х были вывсшеиы кра
сочные объявления, степды по 
НИРС. А комсомольцы ГТФ и 
ФЭУП даже выпустили фотогазе
ты. К сожалению, не все коллек-

ПРАЗДНИК ДЕРЗАНИЙ 
тивы могут -Похвастаться своев
ременным и оригинальным реше
нием оформлений. 

Вызвало недоумение неряшли
вое объявление иа РФФ (И кор
пус, 1-й этаж), вообще отсутст
вовала информация об общефз-
культетекн,ч мероприятиях на 
ЭнМФ. 

Безусловно, основное на Неделе 
науки — студенческая научная 
конференция. Всего былн про
ведены заседания 78 секций, за
слушано 1644 доклада (на 244 
больше, чем в прошлом году). Ак
тивное участие в подготовке и 
проведении секционных заседани11 
приняли комитеты ВЛКСМ и со
веты СНО факультетов. Напри
мер, на ФЭУПе были сделаны 
эмблемы для участников, разосла
ны приглашения для преподава
телем; подготовлены рецензенты 
к докладам, что способствовало 
лучшему восприятию аудиторией 
выступлений. ФМФ организовал 
показ слайдов о летней производ
ственной практике, предваритель
ный отбор выступлений с участи

ем представителей СНО, На ММ.Ф 
и ФЭУП сумели организовать де
монстрацию кинофильмов о науч
ной работе молодых полите.\ми-* 
ков. На многих заседаниях вы
ступили с сообщеЕшями студеиты-
ииостранцы и представители дру
гих вузов. 

Конечно, проведение секцион
ный заседаний не са.моцсль, .а 
средство привлечения студе[1Т0в 
к- участию в научной работе. И в 
первую очередь первокурсников, 
Работа с ними и\[еет свою епе-
цифшсу. В первую очередь этоэк-
скурсш! на кафедры, в лаборато
рии, иа предприятия, встречи с 
преподавателями, выпускниками 
института. Так, на ФЭУП были 
проведены встречи студеитов 
младших курсов всех (!) кафедр 
с профессорско-преподавательским 
составом. Студенты биофизики 
ФМФ встретились с выпускника
ми этой кафедры — сотрудника
ми ФТИ им. Иоффе, с комитетом 
ВЛКСМ которого заключен до
говор о сотрудничестве. Нельзя 
ие отметить и экскурсии,оргализо-

ваииые комсомольцами ЭлМФ и 
ММФ для подшефных школ. Хо
телось бы, чтобь(- комитеты 
ВЛКСЛ'1 всех факультетов обра
тилн особое внимание на это иа
правление работы. Когда же еще 
по-пастоящему вести пропаганду 
опыта НИР среди будущих аби-
турнеитов, если ие во время Не
дели науки? Тем более хочется 
отметить ФМетФ, где к праздни
ку науки было приурочено откры-
тЕ1е малого факультета/ 

Говоря о работе с I курсом, 
следует иметь в виду важную 
роль се!шион!!ых заседании, н в 
превую очередь тех, где студенты 
могут проявить • свои знания 
по общественным наукам, иност
ранным языкам, эксперименталь
ной физике, начертательной гео
метрии и др. Всего на них было 
сделано 174 доклада студентами 
1—П курсов. 

К сол<алеиию, приходится от
метить, что комитеты ВЛКСМ 
большинства факультетов прини
мают еше недостаточное участив 
в организации заседаний на сек

циях обществениых наук (очевид
но, рукодствуясь пр!1нципом • «ка
федра не нашего факультета»). 
Но кто, как не комсомол отвеча» 
ет за идейную закалку и полити
ческую грамотность иашей моло
дежи. Эту задачу надо решать н 
иа Неде̂ •Iе ]1ауки. Но есть и по
ложительные примеры. Комитет 
ВЛКС;^! ФМФ принял активное 
участие в проведении студенче
ской ко!1фереиции по научному 
коммунизму. На ФЭУПе была 
подготовлена и проведена конфе
ренция для студентов младших 
курсов по политэкономии. 

Большой интерес студеитов вы
звали олимпиады и конкурсы по 
специальностям. Так, на ФЭУП 
они были проведены на всех ка
федрах; на физико-механическом 
па секции вычислительной мате
матики олимпиада проходила не
посредственно во время заседа
ния. Конечно, формы проведения 
конкурсов могут быть различны
ми, но если их совсем не прово
дить, то, наверное, Неделя будет 
скучной. Впрочем, как и без фа
культетских вечеров, которые, как 
правило, завершили праздник на
уки. А. ГОЛОВИН, 
председатель совета СНО ЛПИ 

Заинтересовать 
первокурсника выдумкой 

К о м и т е т о м к о м с о м о л а ГТФ че

р е з студентов-кураторов была 

п р о в е д е н а работа по привлече

н и ю м л а д ш е к у р с н и к о в на засе

д а н и я с е к ц и й с цепью о з н а к о м 

л е н и я с НИРС на факультете, де

м о н с т р а ц и и ш и р о к о й в о з м о ж н о 

сти участия в научной работе. 

Н а п р и м е р , на заседании секции 

я д е р н о - э н е р г е т и ч е с к и х с о о р у ж е 

н и й студенты старших к у р с о в рас

с к а з а л и п е р в о к у р с н и к а м вновь 

о р г а н и з о в а н н о й специальности о 

местах своих практик, о б атом

ных станциях, на строительстве 

к о т о р ы х они побывали. ЦелЬю 

к о н ф е р е н ц и и было ш и р е рас

крыть ребятам область их буду

щ е й деятельности, заинтересо

вать научной работой и в к о 

н е ч н о м счете призвать к отлич

ной учебе, так как эта область 

э н е р г е т и к и требует все больше 

квалифицированных специалистов. 

В. БАГАВЛЕВА, 

студентка г р , 5^Ъ|2 

«Горячий» материал 

в «холодном» виде 
Е ж е г о д н о п р о в о д и м а я в иашем 

институте Неделя науки м о ж е т и 

д о л ж н а стать одной из интерес

нейших ф о р м о б щ е н и я студен

тов. Это не только п р и о б щ е н и е к 

н а у к е . Это — о б щ е н и е посредст

в о м ее. 

• К с о ж а л е н и ю , у многих не о б 

наруживается желания послушать 

с о о б щ е н и я своих товарищей, тем 

б о л е е не встретишь представите

лей специальности АСУ, н а п р и -

Мер, на заседании с е к ц и и элек

т р о п р и в о д а . 

В чем дело? Н е у ж е л и не инте

р е с н о узнать, над чем ломают 

г о л о в ы те, к о г о м ы встречаем 

раз в неделю на лекциях? Одна 

из в о з м о ж н ы х п р и ч и н — н е п р о 

д у м а н н ы е , затянувшиеся высту

пления студентов, • результате 

ч е г о «горячий» материал п р е п о д 

носится в «холодном» виде. Н о 

таких с о о б щ е н и й , как правило, 

м а л о . На м о й взгляд, более су

щественной является наше недос

таточное внимание как к с м е ж 

ным наукам, так и д р у г к д р у г у 

и непонимание, что от этого м ы 

м н о г о теряем. А что м о г л и бы 

приобрести? 

Во-первых, идеи, р о ж д а ю щ и е 

ся в о д н о й области техники м о 

гут натолкнуть на открытия в 

д р у г о й . 

Во-вторых, все различные т и 

пы АСУ, к о т о р ы е м ы изучаем, 

часто в реальной ж и з н и б л и з к о 

соприкасаются и связаны д р у г с 

д р у г о м . Эксплуатация и п р о е к т и 

рование таких сложных систем 

н е в о з м о ж н ы )5ез учета о с о б е н н о 

стей работы к а ж д о й подсистемы. 

Вот почему мне кажется, что 

интерес, проявленный к научной 

работе студентов не только своей 

специальности, будет не напрас

н ы м , 

А. КИРЬЯНОВ, 

г р . 583/1 

творчески 
В программе Недоли наукн на 

факультете было предусмотрено 
большое к().'1нчсство разнообраз
ных мероприятнй, нризванЕ1ых рас
ширить кругозор буду[цих эконо
мистов; привлечь их к участию в 
работе СНО.' На секционных за
седаниях, которые провели все 
ка<|)сдры факультета и студенче
ское акоиом и ческое бюро (СЭБ), 
был заслушай 61 доклад на раз
личные темы экономики и органи
зацин производства. 

Об актуальности сообщений и 
интересе слушателей говорит тот 
факт, что вокруг многих докла
дов былн развернуты дискуссии, 
в которых принимала участие 
фактически вся аудитория. Осо
бенно хочется отметить выступ.1е-
иня .^. Степаичука (575-я гр.), 
Д. Вайнберга (575,-я гр.), Н. Ро
зовой (374/1) и др. 

Д̂ Ея студентов младших кур
сов нодготовлсна конференция ио 
110ЛНТЭК01ГОМНИ социализма, деви-
,ЧОМ к КОТ0р011 ЯВН.ЧИСЬ СЛОВЭ 

л . и, Брс/кневя «Бережливость 
— черта коммунистическая». В 
конференции участвовали гости 
из .ПГУ ИМ. Л. А. Жданова, 
ЛФЭП им. Н. А, Вознесенского. 

Большую работу по подготовке 
н ироведсшио мероприятий Нсде-
.•1И наук1г провс:т члены совета 
СНО факу.-1ьтста А, Козлов 
(гр., 57<1/1), В, Яковлев (гр. 
271/!).и др. 

Завершил Неделю науки иа фа
культете, ста вил 1Й уже традшш-
оиным День экономиста, кото
рый ВЫЛН:ЕСЯ В яркиЕ! я веселый 
ираздшЕК. 

С. ГОЛУБЕВ. 
студент гр. 574 

Встречи, 
конкурсы, 
награды,..; 

Из 286 докладов о различных 
направлен1!ях НИРС на ЭлМФ 
115 докладов отмечены диплома
ми 1 и П степеней. Шестнадцать 
лучших направлены иа городско!'! 
конкурс. 

Интересно прошли 11 встреч с 
ведущими учеными ЛПИ и г. Ле
нииграда, 5 экскурсий 1Еа заводы 
«Электроаппарат», «Электросила» 
и на иодстаЕщшо ЛПИ. 

На многих кафедрах проводи-
;и1сь конкурсы ЕЮ предметам, 
олЕЕМинады. в которых приняли 
участие студенты IV—V курсов 
Всего Е1а ЭлМФ были организо 
ваны 21 конкурс и 3 олимпиа
ды. 

Было оргаинзоваио знакомство 
школьников-старшеклассников и 
студентов I курса с нашими ка 

•федрами. С этой целью бычо 
проведено 8 экскурсий в различ-
1Еые лаборатории Э.;1МФ. 

В. ЧЕРНЯЕВ 
студент гр. 521/2 

Среди представленных студен
тами РФФ докладов были как 
чисто научные, так и непосредст
венно связанные с производством* 
Как пример, можно привести вы
ступления Л, Чепурнова (гр, 
591) и С. Розочкииа (гр. 693-а). 

С сообщснияЕии выступили не 
только старшекурсники, но и сту
денты 2—3-х курсов. На кафедре 
радиофизики это А. Ильченко, 
И. Васильченко, А, Когель. Жю
ри кафедры отметило их высокий 
уровень и представило к награж
дению институтскими дипломами. 

С. КОЗЛОВ, 
студент гр, 492 

На с н и м к е : выступает А. Кри« 

тина, студентка Ф А У . 

Впереди ждет работа 

Н А С Н И М К Е : ет у ч е б н о г о «кспсримантш к научному о т к р ы * 

Ино, И*м«р«ння п|}0И1««лит студент 1 ^ . 629 Е. Ломакин. ^ 

О с н о в н ы м м е р о п р и я т и е м Неде

ли науки на факультете являют

ся, б е с с п о р н о , с е к ц и о н н ы е засе

дания на кафедрах. Бытует м н е 

ние, что основная их цель — 

дать в о з м о ж н о с т ь студентам,- за

н и м а ю щ и м с я научной работой, в 

о с н о в н о м дипломантам, п р и о б 

рести навыки выступления перед 

аудиторией с д о к л а д о м по сво

ей теме. Вряд ли этого достаточ

но, хотя такая цель, несомненно, 

т о ж е важна. Ведь секционньЕе за

седания о р г а н и з у ю т с я п р е ж д е 

всего для тех, кто приходит по 

собственному ж е л а н и ю слушать 

д о к л а д ы . И задача совета С Н О — 

сделать так, чтобы и м было и н 

тересно к о заседаниях и захоте

лось попробовать свои силы ш 
н а у к е . 

Нам к а ж е т с я , что к о м и т е т о м 

к о м с о м о л е Ф М Ф найдены заслу

ж и в а ю щ и е внимания ф о р м ы п р о 

ведения заседаний. Так, к р о м е 

докладов студентов о проделан

ной работе, практиковались крат

кие сообщения. Н а п р и м е р , о б ин

тересных особенностях постанов

ки некоторых научных задач. На 

заседаниях проводились и д р у 

гие м е р о п р и я т и я , н а п р и м е р , 

олимпиада по п р о г р а м м и р о в а 

н и ю на к а ф е д р е вычислительной 

математики, п о к а з слайдов о 

летней производственной практи

к е п о кафедре к о с м о ф и з и к и . В 

о б щ е м , было сделано м н о г о е , но 

ни в к о е м случае не следует 

успокаиваться на достигнутом. В 

частности, оставляет желать луч

ш е г о посещаемость студентами 

секционных заседаний. Впереди 

— большая работа... 

М. ГУРЕВИЧ, 

студент г р . 55$ «•» 

Ь~ ь^ к 

ИА С Н И М К Е : д о к л а д делает 

студент г р . 531/2 И. Тайбишлак. 

ГОСТЬ 
из ГДР 

к нам на Неделю науки, к р о 

м е гостей из советских вузов, 

приехали и з а р у б е ж н ы е . Так, п р о 

шла встреча ребят с п р о ф е с с о 

р о м из Д р е з д е н с к о г о техническо

го университета Вольфгангом 

Ф о л к н е р о м . 

К р м е научно-технических к о н 

ф е р е н ц и й почти на всех кафед

рах нашего факультета п р о ш л и 

вечера вопросов и ответов, 

встречи в о б щ е ж и т и и , в ноторых 

принимало участие большое к о 

личество студентов. П р о в е д е н ы 

олимпиады и к о н к у р с ы по спе

циальности. 

И снова, у ж е п о традиции, п р о 

шел Д е н ь механика — один иэ 

наиболее интересных факультет

ских вечеров, к о т о р ы й привлек 

внимание о г р о м н о г о числа сту-

дЪнтов. О т к р ы л этот вечер д е к а н 

факультета п р о ф е с с о р Г. А. 

С м и р н о в . Он рассказал о б ито

гах научно-исследовательской ра

боты за истекший год. 

КВН м е ж д у И и III к у р с а м и , 

д и с к о т е к а и танцы, различные ат

т р а к ц и о н ы и выступления, а так

ж е приветствие гостей с ф и з и к о -

металлургического факультета — 

все это сделало вечер веселым, 

увлекательным, 

М . А Р Т Ю Щ Е Н К О , 

г р . 541/4 
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О г о в о р и м с я сразу, [реиокнь(е 
сигналы поступали из эгого к о р 
пуса и п р е ж д е . В прошлом году 
с т у д к о р ы с Э н М Ф провели 
рейд, составили обстоятельный 
отчет, однако, как видим, ника
ких м е р принято не было. Так 
к а к авторов письма особенно в о з 
м у щ а л о состояние кухни, с нее м ы 
и начали рейд. Д е в у ш к и , хлопо
тавшие около плит, узнев, к т о 
м ы , о к р у ж и л и нас плотным коль
ц о м и стали в о з м у щ е н н о расска
зывать о б е с п о р я д к е на кухне и 
вообще в о б щ е ж и т и и . Одна из 
них поковыряла в плите н о ж о м 
(кранов на плитах нет у ж е дав
но) и зажгла к о н ф о р к у . При 
этом где-то в недрах плиты с 
р о в н ы м гудением занялось м о щ 
ное пламя, языки огня появились 
и з щелей. Плиты старые, велики 
утечки газа, но девушки 

так привьжли к этому, что у ж е 
не боятся... 

Удивляет спокойствие, с к о т о 
р ы м относятся к этому студсо
вет и администрация. Хотя пока 
все и обходилось благополучно, 

' но столь вопиющие нарушения 
техники безопасности чреваты 
самыми серьезными последстви
ями, 

«Уважаемая редакция! 
Мы реи1или обратиться с просьбой рассмотреть вопрос 

о положении дел в 6-м корпусе. Конкретно об условиях 
проживания на третьем этаже...» 

Так начиналось письмо группы девушек, в котором онн 
рассказывали об отсутствии . элементарного в общежитии: 
горячей воды, ручек у газов 1х, плит, зеркал на женской эта
же, жаловались на закрытые туалетные комнаты и т. д. 

Рейдовая бригада решила проверить факты, а заодно уз
нать, как обстоят дела в других общежитиях. В результате 
рейда накопился довольно любопытны!! материаЛ| который 
мы и предлагаем вашему вниманию. 

Когда нет хозяина 
Претензий у студенток накопи

лось м н о г о , В комнату к студент
кам, написавшим письмо, пришли 
их соседки по этажу. Они гово
рили о многих трудное! ях. На
п р и м е р , о г о р я ч е й воде. Она 
начинает поступать о к о л о 10 ча
сов утра и идет о к о л о получаса. 
Естественно, что практически все 
студенты в это время уходят на 
занятия. , У ж е г о д не работает 
стиральная машина в прачечной 
— ребятам приходится стирать в 
тазах. Из двух туалетов на тре
тьем этаже один закрыт, в от
к р ы т о м ж е большая часть сан
технического оборудования не 
работает. Не хватает вентилей на 
кранах, нет р у ч е к у плит, иет 
зеркал, не хватает оконных сте
к о л и м н о г о - м н о г о других сше», 

Естественно, возникает вопрос 
о причинах' подобных явлений. 

Некоторые высказывают мнение, 
что корень зла в недостаточно
сти средств отпуск.-емых о б щ е 
ж и т и я м . На IX институтской п р о 
ф с о ю з н о й конференции г о в о р и 
лось о т о м , что будут и з ы с к и 
ваться р е з е р в ы , но в о з м о ж н о с т и 
института ограниченны. П р о щ е 
всего прикрывать разговорами о 
недостатке денег собственное не
умение или нежелание работать. 
Ведь 80 многих корпусах студен
ты не могут пожаловаться на б ы 
товые условия. М н о г и е задачи 
м о ж н о решить без привлечения 
дополнительных средств и в 6-м 
общежитии. Помыть стены, окна, 
помочь д е в у ш к а м сделать мел
кий ремонт комнат. А студенты, 
п р о ш е д ш и е к е один стройотряд, 
м о г л и бы оказать своему о б щ е 
ж и т и ю весьма существенную п о 
м о щ ь и в более серьезном р е 

монте. Все это м о ж н о сделать 
на воскреснике. Воскресник в о б -
щежитии проводился, но наши 
собеседницы в нем не участво
вали; у них болела староста эта
ж а , а студсовет их не п р е д у п р е 
дил. 

Студенты жалуются на то, что 
им негде посмотреть телевизор. 
Действительно, на дверях телеви
зионной комнаты у ж е м н о г о м е 
сяцев висит амбарный замок. А 
новенький цветной телевизор, вы
деленный о б щ е ж и т и ю , стоит п о 
чему-то у коменданта... 

П р о б л е м , как видите, м н о г о , и 
их пора решать. Видимо, в о б 
щежитии следует установить д е 
ж у р с т в о преподавателей факуль
тетов, студенты которых там ж и 
вут. Тогда возникало бы меньше 
конфликтов, многие вопросы ре
шались бы г о р а з д о оперативнее. 
Более действенную помощь студ
совету могли бы оказывать БСС 
и п р о ф к о м ы фанультетов. Тем 
более, что студсовету в 6-м дей
ствительно приходится работать 
в сложных условиях. В о б щ е ж и 
тии живут студенты четырех фа
культетов (ММФ,- Ф М Ф , Ф М е т Ф , 
Ф А У ) , большой процент студеи
тов младших курсов. Представи
телей м н о г о , а хозяина настояще
го нет. 

Нам бы хотелось, чтобы нако
нец состоялся деловой, заинте
ресованный р а з г о в о р о бытовых 

-проблемах нашнх студентов, п р о 
ж и в а ю щ и х в о б щ е ж и т и и . 

Рейд проведен студкоров-
ским постом Э н М Ф 

Дом родной 
в 10-м корпусе живет более 

650 человек. И настроение их во 
многом зависит от хозяина этого 
дома — студсовета. 

Но есть вещи, организовать ко
торые НС под силу студсовету. На
ступила холодная русская зима,а 
окна во многих комнатах еще не 
застеклены. Казалось бы, простое 
дело, если есть руки и голова иа 
плечах. Но иет главного — стек
ла. Во многих помещениях ме
бель не починить не только про
стому студенту, но даже квали
фицированному мастеру, настоль
ко она ветхая. 

Л если вы зайдете на кухни— 
еслн, конечно, сможете туда по* 
пасть (на 3—4-х этажах они по
просту закрыты), — то увидите 
что в них лишь по одной плите. 
И это притом, что па каждом 
этаже проживает около 90 чело
век. 

В общежитии работает лишь 
один душ. «Ископаемый», как мы 
его называем, душ не ремонтиро-
ва.1ся уже несколько лет. Навер
ное, поэтому наша бельевщица 
рс'чила менять постельное белье 
не раз в десять дней, как поло
жено, а гораздо реже. 

М >мет быть, эта заметка прив
лечет вниманне большого сту
денческого совета и с его по
мощью мы сможем хоть частично 
решить иашн проблемы. 

/-ЗУ-ГАТТАС НАД ЕР ЗАКАРйЯ, 
студент гр. 323/1 

Палестина > 

ТРИ РАЗГОВОРА НА ОДНУ ТЕМУ 
Надо призЕшть, что мы столк

нулись с необычным и очень запу
танным делом. ПокопныГ! Шерлок 
Холмс плакал бы. навзрыд, Мегрз 
умер бы, а старик Нат Пиикер-

•'тон :1ашвыриул бы подальше свой 
знамениты!! ишалер и поклялся бы 
навсегда покинут[, уголовный ро
зыск. И действительно, кто отвин
тил .̂ ;| короткий срок в общежи-
тия,\ на Лесном 100 маховиков от 
кранов? Кто выбросил две умы
вальные раковины иа мостовую 
из окна 5-го этажа 1-го корпуса 
общежития 9 сентября в 22.30? 
Зачем? Куда вдруг канул все-
сильи1>п"1 дедуктивный метол с его 
вечным принципом: «Кому это 
(преступление) выгодно?» Неуже
ли ои бессилен разреингть эту 
загя.^и^у? Или, может быть, дело 
и,1ет о мелочах? И нервный за
носчивый Холмс лишь зло поко
сился бы иа нас, как опытный с 
мировым именем хирург, которо
го пригласили вдруг лечить скар
латину? 

РАЗГОВОР П Е Р В Ы Р Ь С ВИК
ТОРОМ ВЛАДИМИРОВ ИЧЕЛ\ 
ОВСЯННИКОВЫМ 
• ^ Какие там «мелочи»! В этом 

году 112 тысяч рублей было от
пущено институту иа приобрете
ние мебели. На этн деньги мож
ио было бы .заменить плохую ме
бель на всех кафедрах института. 
А вместо этого 85 процентов 
средств (примерно 90 тысяч) по
шли на восстановлсЕше мебели в 
корпусах общежития. ?1о положе
ние я корпусах не улучшается. 
Молодецкая сила бьет по много
страдальной мебели любыми под-
ручны^^и средствами. КОЕЕСЧИО же, 
каратэ — великая вещь, но зачем 
же стулья ломать! И, конечно, 
чаще всего это безнаказанно. 
Общежитие — увы! — не гости
ница. Здесь нет ЕЕЗ каждом эта
же дежурной горничной, которая, 
заглянув к вам в комнату рано 
поутру, с любезЕЕой улыбкой 
предъявит счет. И включит в не
го преудсмотрнтельно штраф пять 
рублей за разбитое стекло или 
стаканы, за мусор иа полу, за 
запачканные степы или прожжен
ный коврик. Вместо всего этого 
у нас — комендант, один иа все 
здание. Конечно же, нужен учет. 
Представьте: идете ио коридору, 
видите стул. На нем — иЕшен-
тариый номер и нет двух ножек. 
Ваши действия? Молчите ?«Авто-
ра» не найти? Но комеиданту-то 

Социалистической собственности —всеобщую заботу! 
этого не узнать тем более. За 
вселением, и выселеЕП1ем огром
ной массы студеЕЕтов фЕЕзически 
ЕЕспозможио уследить одЕЕОму че
ловеку. 

«ЛншЕЕие» расходы очень вели-
Еси. Толыш за один 1980/81 
г о д ( с ССЕЕТЯбрЯ п о ССЕЕТЯбрь) б ы -

ло потрачено, 35 тысяч рублей 
вместо заг1лакироваи1ЕЬЕ,ч 20 ты
сяч. Значит 15 «лЕЕи̂ -
ЕЕих». ОдпЕ! только «средпсстати-
стичсский» 1-н корпус (ФМФ) по
ломал 55 разлнчЕЕЫх стульев, 15 
аудЕЕторных столов, 2 кресла, 23 
кровати. 29 зеркал. Итого — иа 
сумму 1944 рубля. Если же слу
чается что-то сэкстреннос» — 
канремоЕЕт, переезд в другой кор
пус, расходы вырастают значн-
тельЕЮ (так, для корпуса 4-а при 
переезде в 14-й ОЕЕЕЕ возросли при-
мерЕю в 1,5 раза) . Это же кар-
тЕ1Е1а стихийЕЕого бсдствия! Грязь. 
бЕЕТЕле стекла, с мясом вырваи-
Е1ые оголешЕые ировода и непри
личные слова, коряно. ио разма-
ШЕЕСТО налЯЕЕЗЕЕЕЕЫе ПО ВСЮ стеЕЕу, 

В чем выход? Во-иервых, не-
ЛЕЕШЕЕИМ будет обратитьсп к СО-
зЕ1ателы1остЕ1. Почему мы всегда 
обращаемся к иЕЕституту е тре
бованием «Дай»? СамЕЕ-то мы 
всегда ли по созссти себя всделЕ? 
Есть еще резерв: нсльзя сказать, 
чтобы ЖЕЕлищЕЕО-бытовап комис
сия комитета профсоюза в насто
ящее время полностью исиользо-
вала СВОЕО оргаиизационнуЕО мощь. 
И еще одна возможность — ис
пользовать социалистическую со-
ХраИЕЕОСТЬ, 

РАЗГОВОР 2-Й, НА ТЕМУ 
«ЧТО ТАКОЕ СОЦСОХРАН-
НОСТЬ» 

А1ой собеседнЕЕК — штатный 
воспЕ1гатель 13-го корпуса обще
жития ВладЕЕмир Н}1колаев!ЕЧ 
СПЕЕРО. 

Наш корпус самый новый. Ме
бель пока находится в хороЕием 
С0СТ0ЯЕ1НЕ), Тем более ее ЕЕЭДО бе
речь. Всю осиовиуЕо работу вы-, 
полняет студсовет. Ведется тща
тельный учет всего имущества, 
которое получают студенты, въез
жая в корпус. И если что-то 
сломзЕЮ, немедленно посстзЕЕав'ли-
вается за счет студоЕтов. Учиты
ваем и моральный фактор: если 
студент расЕЕисался, принимая 
каждую вещь, у него уже ие-

СЕШлько иное отношение. Более 
ответственное. Например, расход 
по 13-му корпусу составил при
мерно 500 рублей. Немного. По 
другим корпусам этн цифры боль
ше. По 1-му, например, — 1900, 
4-му 2300, 4-а — 300 рублей 
за год. хотя числа проживающих 
в корпусах студентов вполне 
сравнЕЕмы. 

Итак._ опыт, безусловно, поло
жительный. Его следует разви
вать и пр!пиЕмать во виимаиие. 
Но есть вопросы, которые не 
удается решить. Приведем ЕЕСКО-
торыс факты. 

I. В комнате проживают два 
студента из Индии. Два стула 
были превращеЕЕЫ имн однажды 
буквальЕЕо в шепкн. И хотя была 
направлена докладная записка о 
происЕиедшем в иЕЕостраЕЕЯый де
каиат, ответа ие последовало. 
Ущерб ие возмсЕцен. Почему? 
Раз в корпусе вводится соцсох-
рзЕЕЕЕОстЕ., слсдует, ЕЕавсрное, рас
пространять ее па всех. ИЕЕЭче 
теряется смысл иововведсЕшя. 
• 2. В 13-м корпусе разбиты 67' 

стекол. В холлах разрезаны 4 
театральных кресла. Кто-то увЕес 
4 журнальных столика с непо-
ЕЕЯтной целью и в НСЕЕЗВеСТИОМ па-
ПраВЛСЕЕЕШ. В уЧебЕЕЫХ КОМЕЕЭТПХ 
сломаЕЕО 90 стульев. Говорят, ме
бель некачественная. Но кто бу
дет возмеЕцать эти убыткЕЕ? Ви-
1Е0ВЕШКИ безобразЕЕЙ ие установле
ны Кто схватЕЕт их за руку? 
Как предусмотреть этот непреду-
смотреЕЕЕЕый расход? ДолжеЕЕ же 
кто-то н за это нести ответствеи-
ЕЕость? Вопрос остается откры
тым. 

Ио, следует повторЕЕть еще раз, 
опыт в целом положительЕ1ый, 

РАЗГОВОР С ЮРИСТОМ 
Но приставьте, что Е!еулови-

МЫЙ ПреСтуПЕЕНК в д р у г П011МаЕ1. 

0!1 обезоруже1Е, обезвреже)!, на
дежно связан, хнычет и жалоб
но молит о пощаде, И к тому у 
него есть все основания. Ведь 
будь па нашем месте Мегрэ или 
Холмс — преступЕЕика наперЕ1яка, 
ждали бы кзЕЕдалы, гильотЕЕна 
ИЛЕ) еще какЕЕе-нибудь ужасы. Но 
наша история, столь необычно 
начавшись, 1Ее может, коЕЕечио же, 
закончиться так тривЕЕальЕю. Ока
зывается, у иас ЕЕет почти ЕЕЕЕКЗ-
КЕ1Х шансов ЕЕаказать хулигана. 

Какие есть юридические основа
ния к тому, чтобы заставить его 
возместить причЕшенный ущерб? 
Уже знакомые нам В. В, Овсян-
НЕ1К0В И В. Н. Спиро не могут 
однозначно ответить на этот 
вопрос. На него отвечает стар-
ШЕ1Й юрисконсульт нистнтута Ва-
.черия АлексеезЕЕа Фаянс. 
. — В каком случае, на каком 
осЕЕОванни и кто ЕЕмеет право 
взыскивать ео студента за сло-
мзЕЕиуЕо мебель? И в каком раз
мере?, 

НЭрист. Суш,ествует Указ Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
от 1 июля 1976 года «Положе
ние о материальной ответствен
ности рабочЕЕХ и служащи,ч за 
ущерб, причиненный учреждению. 
Согласно этому документу, ин
ститут имеет право взыскивать со 
студеЕЕта полную стоимость поло
манного имущества, если нмеет 
место умысел, и одну треть сто
имости, если поломка случайная. 
, — А кто решает, считать ли по

ломку умышлеиноЕЕ? 
Юрист. Материально ответст

венное Л1Щ0 нз администрацЕЕи, В 
нашем с.'1учае это КОМСЕЕДЗИТ об
щежития, 

— Как оформляется прием де
нег у студсЕЕта? . ^ 

Юрист. КомсЕгдаит обЕдежития 
ПЕЕшет слулсебную записку на имя 
проректора по АХР с перечисле
нием и СТОЕЕМОСТЬЮ ИСПОрчеЕПЕЫХ 
вещей. ВЕЕЕЕЗУ должна стоять под
пись коменданта и подпись сту
деита в том, что он согласен доб
ровольно ВЕЕССТИ ДСЕЕЬГИ. 

— Если же НС согласен? 
Юрист. Тогда дело передастся 

в суд. Для студента, КОЕЕСЧЕЕО же, 
лучше аисстЕ! деньги добровольно, 
потому что- мы, как прав!1Л0, вы
игрываем все судебные процессы. 
Если же ущерб слишком мал для 
возбуждснЕЕя дела, злоумышлен
ник может ответЕЕть как за мел
кое хулиганство, 

— КакЕЕм образом контролиру
ется прием дсЕЕсг у студсЕЕта? 

Юрист. ВыходЕЕт приказ прорек
тора по АХР, ЕЕ еоотвегствующуЕО 
сумму касса снимает со стипен
дии студеита, 

— Есть специальная форма 
пр1Еказа? 

Юрист. Это надо спросить в 
ректорате, как оформлялся бы та

кой приказ. 
— То есть такого приказа ии« 

когда еще ие было? 
Юрист. -Ни разу. По-видимому, 

комсЕЕданты требуЕот иногда день* 
ги за порчу имущества. Но это, 
как правило, никак не оформля
ется... 

В некоторых случаях, впрочем, 
прием денег оформляется. Часть 
имущества входит в ордер сту-
деЕЕта, проживающего в общежи
тии. Это — постельЕюе белье, 
иногда кровать, тумбочка, В этом 
случае студент обязап сдать этн 
вещи, когда выезжает из обЕце-
житпя. Если же не сдает, то оп
лачивает в полном размере по 
специальной квитазЕцни, 

•— Еще вопрос: что вы зиа?те 
о соцсохра1[иости? Какие .доку
менты закрепляют этот метод •. 
коЕЕтроля за сохранностью иму
щества? 

Юрист. Ну. 1ЕЗ ДОКУМСЕЕТОВ МО-
гу посоветовать матсризлы XXVI 
съездз КПСС, выступленЕЕе Л. И. 
БрежЕЕСва. где он говорит о не
обходимости беречь народное иму
щество... 

— Все это правЕЕльно, ио речь' 
идет о вполЕЕе конкретных оргзни-
зацЕЕОЕЕиых мерзх. Ст\'дсовст 13-го 
корпуса тщательно коЕЕТролн-
руст прием и сдачу ком!Еат сту-
дсЕЕтамЕЕ, сохранЕюсть мебели и 
будто бы принуждает студентов 
восстзЕЕовить поломэнЕЕОс, Суще- -̂ ^̂  
ствуют ли какие-нибудь соответ-
ствуЕощие юридические положе
ния. 

Юрист, Нет. 
— ЗЕЕЭЧИТ, строится все толь-

ЕШ ЕЕа сознательЕюстЕЕ? 

Юрист. Во всяком случае, вее 
законы для жильцов 13-го кор-, 
пуса в Т0Ч1Е0СТЕЕ те же. 

Из ответов юриста яс1Ю, на
верное, что законный контроль 
за отЕЕОЕЦСЕЕием к имуществу в 
иЕЕституте возможен. Наш безли- ' 
К1ЕЙ преступник напрасно так 
сиокосЕг и улыбается весело и от
крыто. Надо лишь, чтобы вместо 
однЕЕОкого, замучсЕЕного непосиль
ным трудом коменданта конт
роль за порядком взяла бы на 
себя более сильная организация. 
Пусть это будет профсоюз илн 
студосоветы, а .'Еучше — ЕЕ те н 
другЕЕе и вместе с ними еще кто-
ЕЕибудь, Словом, пусть это будут 
самЕЕ студепты, Вс,гь всем же бу
дет выгодно и прЕЕятно, если по
ложение с мебелью в корпусах 
выправится, 

И. ШЕХТМАН, 
инструктор комитета профсоюза 
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